

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**UNION EN LA SITUACION.**

Disípanse las nubes que asomaban en el horizonte político de la situacion, por el disgusto con que algunos de los moderados que en ella figuran habian visto el nombramiento del Sr. Silvela para el ministerio de Estado. Parece que ha retirado su dimision el Sr. Castro, que habia dado la señal de este disgusto, y que se afirma y estrecha la union entre todos los grupos de la mayoría parlamentaria.

Los diferentes órganos en la prensa se espresan en este sentido. Hé aquí lo que dice la «Política»:

«No hay ni puede haber distinciones entre la víspera y el día siguiente en el seno del partido liberal conservador: la situacion actual se sostiene por obra de todos, porque los esfuerzos de la víspera habrian sido de todo punto estériles si á ellos no se hubiesen unido las aceptaciones del día siguiente. La política del señor Cánovas tiende y debe tender por tanto á dar al olvido esas distinciones, á la organizacion de partidos robustos con fin patriótico y miras elevadas que consoliden en nuestra patria el régimen constitucional; y como no hay otro camino para este fin mas que el que sigue el Sr. Cánovas, le seguirá hasta donde sus fuerzas alcancen, que alcanzan mucho; y el día en que no pudiera seguirle se retraría con la conciencia tranquila, seguro de haber hecho por su patria y por el trono constitucional tanto como cualquiera y mas que ninguno de los que quedan en mostrarse hostiles á sus procedimientos.»

La «Correspondencia de España» afirma las declaraciones de la «Política», asegurando que espresan las ideas del presidente del Consejo de ministros. Dice así:

«Tenemos motivos para creer que esas palabras reflejan exactamente el pensamiento del Sr. Cánovas y que sea cualquiera la significacion y el número de los que lo censuren, continuará realizándole mientras conserve el poder, prefiriendo mil veces abandonarlo, á ceder en lo mas mínimo; tan profunda es la conviccion que abraja de que solo de esa suerte puede llenar los deberes que se tiene impuestos para con el Rey y para con la patria. Si hay otras políticas mejores, ellas tendrán sus naturales representantes, y no será el Sr. Cánovas el que se oponga á que se ensayen en el poder; pero por su parte no hará jamás otra que la significada en la resolucion de la crisis parcial últimamente provocada por el delicado estado de salud del Sr. Ayala; y bueno es que desde ahora lo sepa todo el mundo para que tome cada cual su partido con completo conocimiento de causa. Tal es el lenguaje que usaban ayer en círculos autorizados amigos muy íntimos del Sr. Cánovas del Castillo.»

Esta actitud, digna y consecuente, del Sr. Cánovas, no es mirada con recelo por los elementos de procedencia moderada. Por el contrario, su órgano en la prensa ratifica la union que aceptaron y mantienen.

«En la situacion, dice «El Tiempo», no existen procedencias, ni campos, ni elementos distintos; no existe mas que un partido conservador-liberal formado, fuerte y compacto, y en el que obtienen tanta consideracion é importancia los que vinieron an-

tes como los que vinieron despues.

Lealmente se rennieron todos los partidarios de la dinastía y de una política fuerte, aunque espasiva, para formar el partido noble y previsor que el país ansiaba, y todos contribuyeron en la medida de sus fuerzas á formarle, y todos, por consiguiente, tienen, una vez formado, el mismo derecho para continuar sirviendo á la monarquía y á la nacion en los puestos en que las circunstancias les hagan mas útiles.

No hay, pues, en el partido conservador-liberal, no puede haber cuestion de personas, ni molestia de estos ó los otros elementos, porque no existen, y sí uno solo, unánime en la manera de apreciar todos los asuntos incluso este, y por consiguiente, unánime tambien en los principios, que es lo esencial, y son conservadores, muy conservadores, pero liberales, muy liberales, tanto como conservadores.»

Que continúen estas buenas disposiciones es la primera condicion para que se prolongue la vida de la situacion actual, con aplauso del país, cansado de los continuos cambios políticos.

Madrid 19 de Enero de 1877.

No andaba equivocado en mi carta de ayer al indicar que toda la algarada que están promoviendo los moderados de la mayoría, no tendria por ahora consecuencias desagradables para el ministerio, y al estampar esta indicacion, solo tenia presente el gran talento, la gran habilidad, la gran sabiduría de don Antonio Cánovas del Castillo.

Cierto es que aun no se han estinguido por completo los rumores que producen las quejas y los lamentos; cierto es que «La Epoca» con esas maneras corteses que le distinguen, empieza á poner la proa al gabinete, haciéndose eco de sus amigos los moderados; cierto es que «El Tiempo» sigue igual conducta, y escita al señor Cánovas á que se encargue de la cartera de Hacienda; pero ¿qué significan, qué valen todos éstos peligros que asoman en el despejado horizonte político, ante la gran fuerza de ingenio del presidente del Consejo de ministros?

Cuando algun amigo íntimo del gabinete combate las aspiraciones que demuestran los moderados, estos contestan presentando la lista de los 112 diputados con que cuenta dicha fraccion, á los cuales la pertenecen cuatro carteras, otras cuatro á los unionistas de la mayoría y una á los disidentes, que nada mas son ocho ó diez diputados.

Esta es la participacion que piden los moderados de la mayoría, si realmente ha de existir la verdadera conciliacion.

Segun mis noticias, el señor Orovio, en la conferencia que tuvo antes de ayer con el presidente del Consejo de ministros, le manifestó que el gabinete debia estar compuesto como he indicado, pues con las dos fracciones moderada y unionista forman un total de 220 diputados, que constituye mayoría en la Cámara. Pero el señor Cánovas contestó á esta observacion con tal habilidad, que el señor marqués no pudo menos de acceder á una nueva tregua, estando á la perspectiva y conservando su libertad de accion para los próximos sucesos.

Contra esta debilidad del célebre ex-ministro de Fomento, existen los deseos de los que apoyan y defienden la actitud de nuestro embajador en Portugal, que no solamente se apresuró á presentar su dimision en el momento que tuvo noticia de la en-

trada del señor Silvela en el ministerio de Estado, sino que ha escrito á su amigo el director de «La Epoca» una carta, en la que espone las razones que ha tenido para llevar á cabo dicho acto.

Las razones que alega el embajador de Portugal, son de carácter político y personal, y anuncia en la misma epístola la irrevocable resolucion de venir á Madrid á defender los intereses del partido moderado, «que están por el suelo.»

Comprende el señor Cánovas la importancia que puede tener este asunto, para evitarlo ha empezado por no admitir la dimision, y gestionar luego para ver si consigue que desaparezca la gravedad que encierra la actitud del señor Castro, lo que se alcanzaria haciendo que retirara la dimision.

Dificil será que lo consiga, pero mayores dificultades ha vencido desde que para bien de la patria se encargó del gobierno don Antonio Cánovas del Castillo, como lo ha demostrado ya en esta ocasion, impidiendo que el señor Orovio siga las inspiraciones del señor Castro, en el supuesto de que este se decida á romper con la situacion, ó sea con el señor Cánovas.

Consecuencia natural de todos estos disgustos es el contento y la satisfaccion que revelan en sus semblantes los centralistas y los amigos del señor Sagasta, suponiendo que el ministerio no podrá resistir durante el interregno parlamentario los escarceos de los moderados, sin inclinarse á una política mas reaccionaria, en cuyo caso seria muy fácil que hubiera un cambio completo en las esferas de la política, á ser ciertas las noticias que han recibido los constitucionales. ¡Vanas esperanzas!

Los amigos del gobierno han hecho una estadística de los votos que podrian sumar las oposiciones, aun en la suposicion de que los parciales del señor Castro, se fueran á la oposicion y arroja un resultado de cerca de ciento noventa y tantos á favor del ministerio.

De suerte que, admitiendo la hipótesis de que se separaran de la mayoría los moderados mas intransigentes, el ministerio no puede ser derrotado parlamentariamente.

El señor Posada Herrera ha aplazado su viaje á Llanes por unos cuantos días, y con este motivo los agoreros creen ver en el presidente de la Cámara el futuro sucesor del ministerio.

Ha sido denunciado nuevamente «El Constitucional» por un suelto, que ha sido reproducido íntegramente por «El Conservador», periódico ministerial.

A última hora se dice que los moderados ministeriales esperan la resolucion definitiva del señor Castro. Si no se retira la dimision é insiste en venir á Madrid, casi todos los individuos del mismo grupo la presentarian tambien, y entónces el señor Orovio no tendria mas remedio que seguir á la mayoría de sus parciales. A los amigos de Cánovas nos es lo mismo. Tenemos mayoría con ó sin ellos, y si dimiten, proveeremos las plazas vacantes con nuevos amigos que están esperando con gran ansia que sus nombres figuren en las nóminas del Estado.—P.

(«Mercantil Valenciano.»)

Madrid 19 de enero.

En el Consejo de ministros celebrado ayer mañana no se tomó ninguna determinacion respecto á la

dimision presentada por el representante de España en Portugal, Sr. Castro.

El presidente del Consejo manifestó á sus compañeros de gabinete que habia contestado al telegrama del Sr. Castro con otro telegrama, invitándole á que retirara la dimision y quo esperarían la contestacion del Sr. Castro.

Si este hubiera insistido, seguramente hubiese sido aceptada su dimision y le hubiera reemplazado el Sr. Elduayen, siendo nombrado gobernador de Madrid el marqués de Bedmar y reduciendo á plenipotencia la embajada española en Rusia.

Pero el Sr. Castro ha contestado al telegrama del presidente del Consejo, asegurando que continuará en su puesto, y por lo tanto, no se hará cambio alguno.

Sé positivamente que las demás dimisiones que se han anunciado de personajes moderados no son ciertas y el señor Orovio fué ayer á ver al presidente del Consejo, espresándose con él en los términos mas afectuosos.

Las elecciones de Diputaciones provinciales se verificarán del 20 al 25 de febrero. No se ha dado ya el decreto determinando el dia, porque el ministro de la Gobernacion ha pedido á los gobernadores con urgencia datos para hacer las variaciones de los distritos que, con arreglo á la ley, han de practicarse. Tan pronto como lleguen estos datos se publicará el decreto.

El asunto que con mas detencion trató ayer el Consejo de ministros, fué el que se refiere á las reclamaciones de Alemania acerca del comercio en el archipiélago filipino.

Sé de una manera cierta que Alemania no reclama protectorado alguno ni sobre el archipiélago del Joló ni sobre ninguna isla: lo único que pide son facilidades para su comercio, y este asunto será resuelto puesto á concederle cuantas son compatibles con el honor y los intereses de España. El Sr. Silvela, tan pronto como ocupó el ministerio de Estado, dedicóse asiduamente á resolver este asunto y está en el mejor camino.

No porque fuese esperada ha dejado de producir sensacion la noticia de que Turquía rechaza las condiciones propuestas por los plenipotenciarios de la conferencia y no permitirá que esta discuta otras proposiciones que las que ella le someta.

Es, pues, inevitable la guerra en Oriente para la primavera próxima ó quizá antes.

Anoche reunió el conde de Cheste en su casa á algunos de sus correligionarios, que acudieron en corto número. Los trabajos de reorganizacion del partido moderado histórico producen hasta ahora escaso resultado.—P.

(«Provincias.»)

Dice «La Correspondencia:

«A hombres muy autorizados de procedencia moderada que pertenecen á la mayoría, hemos oido asegurar esta tarde que tiene mucho de ficticia y de malévola la especie que se hace circular respecto á la actitud de aquella agrupacion, á consecuencia de la entrada del señor Silvela en el ministerio.

Desde el momento en que se unieron al señor Cánovas cuando formó el ministerio de conciliacion, creen que no ha habido motivo alguno bastante para declararse en oposicion, ni creen que lo es la entrada del señor Silvela, que no varia en nada la significacion del gabinete que sigue presidiendo el señor Cánovas.»

—Leemos en el mismo periódico:

«Dice «El Imparcial,» queriendo dar cierta intencion á la noticia, que el señor Posada Herrera ha aplazado por unos cuantos dias su viaje. Ignoramos lo que habrá resuelto aquel respetable hombre

público; pero de lo que estamos bien seguros es de que no ha de dar pié con su conducta á las cábalas de las oposiciones.»

—Dice «La Epoca:»

«El señor don Pedro Salaverría ha tomado posesion del cargo de gobernador del Banco de España. Hemos oido á algunos administradores hacen grandes elogios del discurso pronunciado por nuestro respetable amigo con este motivo: recordó con sentidas frases la época en que fué secretario y subgobernador del mismo establecimiento de crédito: trazó á grandes rasgos la historia de los Bancos y el papel importantísimo que se está reservado al que es ya nacional y se halla revestido de escepcional importancia.

El señor Salaverría ha ido despues á saludar al señor presidente del Consejo, al señor ministro de Hacienda y demás compañeros, llevando al segundo la noticia de que el Banco entregaría mañana mismo los 25 millones de reales pedidos por el gobierno.»

—Leemos en el mismo periódico.

«No es cierto que las corrientes de la politica española se inclinen á granjearnos la benevolencia y amistad del imperio de Alemania con preferencia á la de cualquiera otra nacion con quien España sostiene recíprocas y diferentes relaciones diplomáticas. Los gobiernos del rey don Alfonso, neutrales absolutamente en todo lo que se relacione con la política exterior de Europa, y reconcentrados en la actualidad en la árdua tarea de su reconstruccion interior cultivan por igual la amistad de todos los gabinetes sin inclinar mas sus simpatías hácia este ni hácia aquel gobierno. Las relaciones de Estado se circunscriben y se circunscribirán por mucho tiempo á mantener con todas estas relaciones de amistad, y á defender en sus personas y cosas los intereses y derechos de nuestros nacionales en cualquier país donde se hallen.»

—Esta mañana ha estado á despedirse de S. M. el señor Posada Herrera que saldrá en la próxima semana para Llanes.

—Segun «La España» de anoche, del lunes al martes de la próxima semana aparecerá el decreto fijando los plazos para las próximas elecciones de diputados provinciales.

—Esta noche ó mañana debe embarcarse en Barcelona para Filipinas el general Moriones, pues ha arribado ya el buque en que ha de hacer la travesía, segun telegrama recibido.

Don Carlos Marfori ha sido condenado por el juzgado de primera instancia de Cádiz, que entendia en la causa que se le seguia por desacato, á sufrir año y medio de prision correccional.

—El «Iruac-bat» publica una orden del gobierno civil de Vizcaya prohibiendo á la prensa de Bilbao atacar de manera alguna la ley de quintas que se aplica á aquella provincia.

(«P. ovincias.»)

MADRID 20 DE ENERO.

—En el ministerio de Ultramar se recibieron ayer telegramas del general Jovellar anunciando que no ocurría novedad en la isla y que continuaban activamente los movimientos de las tropas.

—Para redactar las listas para las quintas en las provincias Vascongadas, se ha dispuesto que los archivos parroquiales administren los datos suficientes, como único registro de poblacion que en España ha existido desde que fué decretado su establecimiento por los Reyes Católicos, de imperecedera memoria.

—El consulado general de España en Bayona ha

publicado el siguiente aviso á los cargadores y consignatarios de los vapores que hacen el comercio desde este puerto con los de España:

«Segun órdenes terminantes de la direccion general de aduanas de España, no se visarán por este consulado general los manifiestos de los buques en que la nomenclatura de las mercancías que en ellos se espresen no estén literalmente conformes con la del arancel de aduanas vigente, escluyendo de dicho arancel la palabra Merceria, segun órdenes posteriores.

Bayona 18 de enero de 1877.—El cónsul general, A. Bernal de O'Reilly.»

—El ex-ministro republicano señor Fernando Gonzalez (don José) ha desembarcado del buque surto en Lisboa, y á bordo del cual habia sido conducido por orden del gobierno portugués.

Este no parece haber revocado, sin embargo, la orden de salir de aquel territorio comunicada á dicho señor.

—Anoche se recibió un telegrama de Oviedo participando haberse perdido tres lanchas pescadoras con 37 tripulantes, la mayor parte padres de familia.

—«El Pabellon Nacional,» desistiendo ya de consignar en sus columnas las dimisiones de que se ha hablado estos dias, supone en cambio que luchan por obtener la legacion de Lisboa los señores marqués del Villar, Escóbar, Sedano, Lopez Roberts y otros. Antes de mucho esperamos que tambien desistirá el apreciable colega de consignar estos rumores, que no tienen mas fundamento que las dimisiones de que ya no se ocupa. De algunas de las personas citadas podemos asegurar que jamás han solicitado posicion alguna.

(«Epoca.»)

—La escasez de manzana en Francia e Inglaterra, donde tienen tantos aficionados, hace que se ocupen del modo de multiplicar su cultivo, y en Inglaterra creen haberlo encontrado. Este medio lo indica el autor de un opúsculo titulado «¡Diez mil millas de manzanos!» Consiste en hacer plantaciones de este árbol en los declives y terrenos que costeen los caminos de hierro. Aun no se sabe hasta qué punto la idea será practicable; pero lo cierto es que una gran estension de terrenos á los lados de la via queda perdida, y que plantada de manzanos seria, no solo productiva, sino que contribuiría á embellecer el camino y darle un aspecto mas pintoresco.

He aquí una idea que, si la llevan á cabo, deberán imitar nuestras compañías de ferro-carriles, y se empezaba de esta manera la plantacion de árboles, que tanta falta hace, tanto se habla de ello y nada se practica.

(«Correspondencia.»)

Madrid 20 de enero.

El Consejo de ministros que se ha celebrado hoy se ha ocupado de la concesion de algunas gracias ó recompensas, de la realizacion de las quintas en las provincias Vascongadas y de otros asuntos relacionados con la cuestion de Hacienda.

Se asegura que el señor Castro seguirá desempeñando la embajada de España en Portugal.

Se desmienten terminantemente las noticias que han circulado sobre crisis ministerial.

Dícese que mañana saldrá para las provincias Vascongadas la comision del ministerio de la Gobernacion que con el general Quesada realizará las operaciones para las quintas.

El «Centro telegráfico español» ha recibido los siguientes telegramas del extranjero:

«Constantinopla 18.—Ignóranse aun las resulta-

dos ciertos de la conferencia de hoy.

París 19.—Tcherniaeff partirá en breve de esta capital para España.

Prepárase un servicio telegráfico de cartas parisienses que costarán 30 céntimos por cada 20 palabras. La trasmision será neumática.

Ha experimentado una gran baja el comercio francés. La importacion ha escedido en 380 millones de francos á la esportacion.

La esportacion en 1875 fué de 349 millones

Lóndres 19.—La circular de Gortschakoff, segun los diarios de esta capital dice que Turquía rehusará las proposiciones modificadas, sabiendo que las potencias se limitarán á retirar los embajadores. Que Rusia no hará la guerra sola, como Inglaterra creia, porque nada ambiciona y teme la coalicion de Europa contra ella.

Esta circular es la que muestra que terminará embrollada por ahora la cuestion de Oriente.

Los periódicos franceses la creen apócrifa.

(«Provincias.»)

Viena 14.—Las correspondencias de San Petersburgo se quejan de la paralización del comercio y la industria de Rusia ante el temor de la guerra.

Añaden que el entusiasmo guerrero se ha entibiado y que la situacion actual es insostenible.

A esto se atribuye en gran parte la actitud tomada por el general Ignatieff en Constantinopla, para llegar á una pronta solucion.

Constantinopla 15.—El Gran Visir declaró ayer, hablando con el Patriarca griego, que contaba con la union de griegos y musulmanes para la regeneracion de la patria comun.

Se confirma que si el juéves la Puerta no ha contestado aun á las potencias, accediendo á las últimas proposiciones de éstas, los embajadores están resueltos, de comun acuerdo, á salir inmediatamente de Constantinopla.

Se asegura que Nubar ha aceptado el puesto de gobernador de Bulgaria.

Roma 15.—Garibaldi, gravemente enfermo.

Berlin 14.—Las elecciones del Reichstag han dado por resultado 65 empates de liberales.

Los ministeriales conservan mayoría pero la minoría se robustece con 89 católicos, 10 socialistas, 11 polacos y 9 alsacianos.

El periódico «National Zeitung» escita al vecindario á impedir el triunfo de los socialistas.

Roma 15.—El gobierno español se ha adherido al convenio postal.

El Cairo 15.—Los Emperadores del Brasil han salido para Alejandría con objeto de regresar á Europa. Es probable que SS. MM. pasen por Madrid de vuelta á su país.

San Petersburgo 15.—El Czar felicita en el «Mensajero Oficial» al ejército por su estado perfecto de movilizacion.

Atenas 15.—Continúa la agitacion. Hácense grandes preparativos militares.

Belgrado 14.—Los oficiales rusos han ofrecido hoy un banquete al cónsul de Bosnia en ésta. A la conclusion llegó el príncipe Milano, cuya presencia fué saludada con aclamaciones, siendo conducido triunfalmente por dichos oficiales. El príncipe agradeció tales demostraciones, expresando que la Sérvia nunca olvidaría los buenos servicios de Rusia.

Constantinopla 15.—En contra de lo opinado por los representantes, parece que la Puerta se halla decidida á rechazar las modificadas proposiciones.

París 14.—La China ha nombrado ya sus comisarios para la Exposicion Universal de 1878.

Lóndres 14.—Por noticias de origen semi-oficial sábese que la Conferencia presentará mañana á Turquía bastante suavizadas sus proposiciones.

Se reducirán las atribuciones de la Comision interventora y quizás se proponga una Comision mixta.

La aprobacion de los gobernadores por las potencias se exigirá una vez tan solo.

París 16.—Ha producido gran sensacion en Alemania el resultado de las elecciones, donde han conseguido triunfar diez candidatos socialistas, á pesar de haber sido muy combatidos por todas las clases conservadoras.

La prensa se muestra muy alarmada por este hecho, que revela los progresos que el socialismo está haciendo en Alemania.

Roma 16.—El estado del general Garibaldi es cada vez mas grave.

Constantinopla 16.—En la sesion celebrada ayer por la Conferencia, el marqués de Salisbury presentó nuevas proposiciones, bastante suavizadas, declarando terminantemente que en caso de una negativa saldria de Constantinopla.

Los demás delegados hicieron la misma declaracion.

El representante de Turquía, Savfet-bajá, manifestó que deploraba en extremo la declaracion hecha por los representantes de las potencias.

Añadió que daría cuenta á la Puerta de las declaraciones de éstas.

«Creo, sin embargo, imposible, dijo, que el gobierno otomano pueda ceder en algunos puntos que se mantienen en las proposiciones, como los relativos á la creacion de una comision de vigilancia y al nombramiento de gobernadores.»

Después ofreció que la Puerta contestaría en la próxima sesion.

Se trata de conseguir que ésta no se verifique hasta el sábado próximo.

Viena 16.—Tanto los periódicos progresistas como los demócratas alemanes, se lamentan de la propaganda socialista, cada vez mas amenazadora y alarmante, que se está haciendo en aquel imperio, particularmente en las grandes ciudades.

Hasta los mismos socialistas se han sorprendido del resultado que han obtenido en las elecciones, no solo en Berlin, sino tambien en las provincias.

El número de votos que han reunido los socialistas es mas del doble que en las elecciones de 1874.

La prensa católica atribuye este progreso, que infunde pavorosa alarma á las clases conservadoras, á la política anti-católica del gobierno, y los demás periódicos de oposicion á su marcha económica.

El Emperador Guillermo no ha ocultado el disgusto que le causaba el triunfo relativamente grande del elemento socialista.

París 16.—Las últimas noticias de Constantinopla recibidas esta mañana manifiestan la creencia de que Turquía no cederá; pero esperan que tan pronto como los representantes extranjeros abandonen aquella capital, la Puerta tomará medidas que tiendan á hacer ménos tirante la situacion.

(«Imparcial.»)

Crónica Local.

Tal vez por los pocos ensayos ó por otras causas no salió muy bien la ópera *L'elisire d'amore*, que por primera vez en esta temporada se representó anoche en el templo donde la divina Euterpe impera. El público estuvo silencioso como prueba de que no le gustaba mucho la nueva ópera. Bueno hubiera sido que la divina Euterpe hubiese dejado oír los sonidos de su flauta.

La señorita Petri no tiene mala disposicion para cantar; pero sin duda por su poca y débil voz suele desafinar con frecuencia: además respira con fuerza y bastante amenudo y esto produce malísimos efec-

tos. Estos defectos son naturales en una novel artista; y como la señorita Petri tiene alguna disposicion para el canto, es fácil que los remedie y podrá tener un buen resultado en su carrera.

El señor Simonetti no estuvo muy bien de voz y no hizo lo que tal vez hubiera podido, efecto sin duda de la enfermedad que ha sufrido.

El señor Fallica estuvo bastante regular.

El señor Giardini un poco menos; y la señora García siempre en su carácter merecedora de las atenciones de la ciudad que la vió crecer en el espinoso camino del arte lírico.

La orquesta no estuvo del todo mal pero pudo estar mejor y esto sucederá indudablemente en las representaciones sucesivas.

Durante la funcion estuvo espuesto el retrato de S. M. el Rey.

La concurrencia fué regular.

Por los dependientes del municipio se están repartiendo á domicilio las cédulas electorales para las elecciones de Ayuntamiento que deben tener lugar los dias 6, 7, 8 y 9 del próximo mes de febrero.

El sábado llegó á Palma don Federico Terrer gobernador civil de las Baleares, tomando posesion el mismo dia del espresado cargo.

Estamos en un todo conformes con las ideas que emite nuestro cólega *El Isleño* respecto á las elecciones municipales, pues en esta ciudad ocurre lo mismo que en la de Palma y no podemos menos de reproducir algunas de ellas.

«Estamos en vísperas de elecciones municipales y no sabemos que se haya hablado por ningun partido ó agrupacion de candidatura para el nombramiento de los individuos que deben componer la expresada corporacion. Es más, creemos que no existe hoy ningun partido ni agrupacion, bastante fuerte por sí sola para presentar una candidatura que se halle rodeada del prestigio y de la fuerza moral indispensables á hacerse cargo con éxito de la direccion de los intereses comunales harto mal parados hace años para que se mire con indiferencia asunto de tanta importancia.

»Nunca mejor que ahora pudiera formarse una candidatura compuesta de personas inteligentes de todas procedencias.

»Ya sabemos que no es de ningun modo alhagüño el cargo de concejal en las actuales circunstancias pero tanto como sea difícil su desempeño será tanto mas honroso y mas digno del aprecio público su desempeño.

»Con formarse una candidatura de todas procedencias, pudiera darse gran importancia á la votacion y los representantes de la ciudad llevarian la conviccion de sus trabajos á todas las clases sociales, con lo cual tendrian mucho ganado cuantos proyectos tendiesen al arreglo de la deuda municipal que es la mas importante cuestion que debe resolverse á la mayor brevedad.

»Si no se hace así, equivaldrá el próximo nombramiento á una designacion de las que conocemos hace años y á pesar de que no tenemos motivos para quejarnos del resultado, es hora de que todos contribuyamos á elegir las personas que han de administrar los intereses que son al mismo tiempo generales de la ciudad y particulares de cada individuo.»

La falta de espacio nos impide publicar en el presente número el anuncio de la Alcaldia que designa los colegios electorales y las calles en que se halla distribuida esta ciudad y su distrito para las próximas elecciones así como el número de concejales que debe votarse á cada colegio.

En el próximo número lo insertaremos.

La sociedad La Máscara anuncia su acostumbrado baile para el sábado próximo.

El beneficio de la señorita Petri debe tener lugar en nuestro coliseo en la noche de mañana.

A las tres de la madrugada de hoy ha llegado á esta ciudad por via de Ciudadela el coche-correo conduciendo la correspondencia pública.

Parece que ha sido propuesto candidato para Diputado á Cortes por el primer distrito de Palma, D. Carlos Créstar, ex-Subgobernador de Menorca.

Así lo dice nuestro colega «El Diario de Palma.»

La corbeta de nuestra matrícula «Juani-ta Clar» á los cuatro días de haber salido de Barcelona se hallaba en las aguas de Almería. El capitán de dicho buque lo avisa á su armador en esta señor Clar, por carta que dió á un bote pescador, animado de pasar pronto el estrecho por haberle entrado el viento favorable.

El viernes salieron las fragatas de la escuadra de instruccion «Numancia» y «Blanca» que se encontraban en Barcelona, para Cartagena. La goleta «Africa» quedaba detenida en dicho puerto de Barcelona.

Segun noticias recibidas hoy en carta particular, sabemos que en breve se publicará el nuevo arreglo en las direcciones de Sanidad y Lazaretos. La direccion de Sanidad de este puerto se repone toda en la forma que se hallaba antes de su supresion.

Desearíamos fueran ciertas estas agradables noticias.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Ntra. Señora de la Paz y S. Timoteo ob. y mrt.

CULTOS.

Corte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia parroquial, de 5 á 7 de la tarde.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana.

La conversion de San Pablo apostol y del beato Raimundo Lulio.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 24.

Para Palma con habas y efectos laud «Juanito,» p. Francisco Sitges, con 5 trips. y 8 pas.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—7:55 n.

Mahon 24.—9:28 m.

Con motivo de ser los dias de S. M. el Rey, ha revistado las tropas.

El señor Castro retira la dimision que tenia presentada.

Servia ha pedido la mediacion de Inglaterra.

TEATRO.

FUNCION LIRICO ITALIANA

PARA EL JUEVES 25 DE ENERO DE 1877

A BENEFICIO DE LA

PRIMERA TIPLE

SEÑORITA ABIGAILLE PETRI.

La ciudad que me ha visto nacer en el espinoso camino del arte lírico, la que ha coronado galante é inmerecidamente mis esfuerzos por complacerla, la que no ha vacilado en consagrarme todo su espléndido apoyo para que entrara con buen pié en el templo donde la divina Euterpe impera, tiene el indisputable derecho de que le dedique mi beneficio

Y A LAS BELLAS E ILUSTRADAS SEÑORAS Y SEÑORITAS de esta capital, primer floron de éste para mi asaz complaciente público, al dedicarles especialmente la funcion de esta noche, debo manifestar cuanto anhelo que, corresponda á sus méritos y á mis deseos, y que la tomen como prenda de inolvidable recuerdo, como testimonio de imprecadera gratitud, y como justa, pero insuficiente, correspondencia de la inmensa deuda que para con su bondad y cariño tiene contraida esta novel artista y afectísima S. S.

Abigaille Petri.

PROGRAMA.

Se pondrá en escena la ópera semi-seria en 3 actos del Mtro. Auber titulada

FRA-DIAVOLO.

Entre el 1.º y 2.º acto se cantará el Coro, Scena é Rondo de la ópera

LUCIA,

empezando por el aria de bajo coreada.

Sociedad La Máscara

Esta Sociedad dará su 6.º baile en el teatro de esta Ciudad el sábado próximo dia 27 del actual empezando á las 9.

Podrán concurrir al mismo en traje de máscara las personas que gusten, debiendo pero antes de entrar en el local, descubrirse a presencia de una Comision de la Junta Directiva, segun previene el art. 8.º del Reglamento.

Los Sres. sócios y suscritores se servirán recojer de la Contaduría de dicho Teatro sus tarjetas correspondientes como tambien los billetes que contendrán el número y clase del palco que hubiesen obtenido en el sortéo de aquellos que se celebrará á las 12 y media del referido dia 27.

La suscripcion queda abierta en la Conserjería del propio Teatro.

Mahon 24 Enero 1877.—El Presidente José Sintés Saura.

Alcaldia de Mahon.

QUINTAS.

Verificado el dia 21 del actual segun lo prevenido en la Real Orden de 11 del mismo, el alistamiento de los mozos que sin llegar á 21 años hayan cumplido ó cumplan 20 desde el dia 1.º de este mes al 31 de Diciembre venidero á tenor de lo prescrito en el artículo 12 de la ley de 10 del corriente, queda desde hoy fijada en los pórticos de las Casas Consistoriales una cópia de dicho alistamiento para que los interesados puedan enterarse y prepararse para producir las oportunas reclamaciones de inclusion ó exclusion el dia 4 de Febrero próximo que tendrá lugar la rectificacion del alistamiento, para cuyo acto se citará por papeleta.—Mahon 23 de Enero de 1877.—El Alcalde.—El Baron de las Arenas.